

auflagen des Vormonats in den Zeitungen „Neues Deutschland“ und „Tribüne“ sowie

den Vorankündigungsdienst für den Buchhandel verfolgen und auswerten.

Die Aufgaben der BezTrks- und Kreisleitungen

Damit die Grundorganisationen diese ersten Aufgaben bei der Verwirklichung des Sekretariatsbeschlusses schnell und reibungslos lösen, bedürfen sie der allseitigen Hilfe der übergeordneten Parteileitungen. Die Kreis- und Bezirksleitungen unterstützen die Grundorganisationen beim Aufbau eines geordneten Systems des Literaturvertriebes. Sie helfen den Leitungen der Grundorganisationen, die Arbeit mit der Literatur zum untrennbaren Bestandteil der gesamten politisch-ideologischen Arbeit zu machen. Und sie sollten die besten Erfah-

rungen bei der Auswahl der Literaturobleute und bei der Organisierung des Literaturvertriebes schnell verallgemeinern.

Vorrangige Aufgabe der Kreis- und Bezirksleitungen ist es, die Literaturobleute der Grundorganisationen systematisch zu qualifizieren. Empfehlenswert ist, auch die verantwortlichen Genossen der Volksbuchhandlungen, des Postzeitungsvertriebs und der Bibliotheken durch die Bildungsstätten der Partei zu schulen. Lektoren, Referenten usw. sollten in ihren Lektionen und Vorträgen Hinweise über den Inhalt von

Nachdem der Aufbau dieses Systems des Literaturvertriebes abgeschlossen ist, der Bedarf an Parteiliteratur in den Grundorganisationen exakt ermittelt ist, sich die Beziehungen zwischen den Grundorganisationen und den Volksbuchhandlungen eingespielt haben und eine Reihe für die Verbesserung der Arbeit des Volksbuchhandels mit der Parteiliteratur vorgesehener Maßnahmen wirksam geworden sind, wirdes möglich sein, den Teil der Literatur, der jetzt noch über den Schlüssel vertrieben wird, schrittweise einzuschränken.

Hand in Hand damit wird sich der Übergang zu der neuen Form des Literaturvertriebes vollziehen, bei dem die Parteileitungen in eigener Verantwortung, jedoch unter der Kontrolle der Kreisleitungen, die für ihre Arbeit benötigte Literatur bei den Volksbuchhandlungen bestellen und nach dem Verkauf in ihrer Grundorganisation abrechnen.

Für wichtige aktuelle politische Literatur werden von Fall zu Fall von der Kreis- bzw. Bezirksleitung Literaturbestellungen für die gesamte Kreisparteiorganisation bzw. für alle Z-Betriebe vorgenommen und die Grundorganisationen verpflichtet, entsprechend ihrer Größe diese Literatur abzusetzen und bei der Volksbuchhandlung abzurechnen. Das wird jedoch in dem Maße wegfallen, wie das neue System des Literaturvertriebes zu einem festen Bestandteil der Leitung der politisch-ideologischen Arbeit in allen Grundorganisationen geworden ist.

Klaus Gäbler
Dr. Arnold Schoen

BEI DIETZ

dem führenden Verlag in der Entwicklung und in der Herausgabe gesellschaftlich-wissenschaftlicher Literatur

1
1965

Dr. Arnold Schoen
Imperialismus heute
Diese von den Genossen Reinhold Maier, Hemberger, Schwank und Polak vom Institut für Gesellschaftswissenschaften beim ZK der SED verfasste umfangreiche Arbeit füllt ein groß. Lichte in der marxistisch-leninistischen Literatur der DDR. Sie gewinnt deshalb besondere Bedeutung, weil die geschichtliche Rolle d. r. DDR, ihre Anstrengungen auf allen Gebieten des Lebens sowie die Strategie und Taktik der Partei zur Sicherung des Friedens und zur Lösung der nationalen Frage in Deutschland.

In Aber seitdem haben sich auf Grund des veränderten Kräfteverhältnisses in der Welt und der wachsenden inneren Widersprüche des Kapitalismus Veränderungen vollzogen, ohne deren Kenntnis die Probleme unseres Komplex nicht verstanden werden können. Die Partei stellt deshalb den Gesellschaftswissenschaftlern die Aufgabe, unter schöpferischer Anwendung der Lehre Lenins vom Imperialismus das heutige Herrschaftssystem des westdeutschen staatsmonopolistischen Kapitalismus aufzudecken und die neuen Probleme der Strategie und Taktik des Klassenkampfes in Westdeutschland auszuarbeiten.

„Imperialismus heute“ wird dazu beitragen, die Mitglieder unserer Partei mit dem für den Kampf gegen den westdeutschen Imperialismus erforderlichen theoretischen Wissen auszurüsten. Sein Wert ergibt sich daraus, daß es sich nicht um eine Monographie, um eine Arbeit handelt, die nur einzelne Seiten betrachtet. Die Verfasser unternehmen den Versuch, basierend auf der Leninisten Lehre vom Imperialismus, vom Standpunkt der politischen Dia-

ff 20 JAHR
DIETZ VERLAG
BERLIN

land nur richtig verstanden werden können, wenn das Herrschaftssystem des staatsmonopolistischen Kapitalismus in Westdeutschland und seine volkswirtschaftlichen Ziele aufgedeckt und entlarvt werden.“

Mit der Verwirklichung dieser dringenden Aufgabe begannen in den vergangenen Wochen die Bezirks- und Kreisleitungen unserer Partei, in zahlreichen propagandistischen Großveranstaltungen, Seminaren und Foren sprechen Gesellschaftswissenschaftler über neue Probleme des staatsmonopolistischen Kapitalismus. Die propagandistischen Fokuser regten dafür großes Interesse; doch gleichzeitig wurde schon deutlich, daß viele von ihnen bei der Beurteilung der gegenwärtigen westdeutschen Verhältnisse vor theoretischen Kenntnissen ausgingen die sie sich vor Jahren an den Parterschulen erworben hatten.

Das lange erwartete Sonderwerk über den staatsmonopolistischen Kapitalismus in Westdeutschland

800 Seiten - 20 farbige Darstellungen
Preis 10,- MDN (Inserat 20.000,- 2. Aufl. liegt in Vorbereitung)

Die Leserzeitung „Neu bei Dietz“ und das Ende September erstmalig erscheinende „Mitteilungsblatt für den Literatur-obmann“ verteilt der örtliche Volksbuchhandel.